

ABSTRAK

Achmad Ilham Sulaiman, 12103193020, *Analisis Pengelolaan dan Pertanggungjawaban Dana Hibah yang Bersumber dari APBD dalam Perspektif Hukum Keuangan Negara (Studi Kasus di Pengurus Cabang Nahdlatul Ulama Tulungagung)*, Dosen Pembimbing: Muksin, S.H., M.H.

Kata kunci: Pengelolaan, Pertanggungjawaban, Dana Hibah, Hukum Keuangan Negara.

Problematika pengelolaan dan pertanggungjawaban anggaran dana hibah dari APBD yang telah terjadi dan menjadi perkara tindak pidana korupsi pada waktu belakangan ini, sebagai dasar dari dilakukannya analisis di PCNU Tulungagung sebagai pihak penerima dana hibah dari APBD Kabupaten Tulungagung Tahun 2021. Sehingga dari hasil penelitian ini nantinya diharapkan dapat memberikan pemahaman terkait konsepsi pengaturan anggaran dana hibah dari APBD yang merupakan bagian dari sistem Keuangan Negara yang telah diatur dalam Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 99 Tahun 2019 tentang perubahan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor Nomor 32 Tahun 2011 tentang Pedoman Pemberian Hibah dan Bantuan Sosial yang Bersumber dari Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah.

Dalam penelitian ini peneliti mengangkat beberapa Rumusan Masalah yaitu: *pertama*, Bagaimana sistem pengelolaan dana hibah yang bersumber dari APBD pada PCNU Tulungagung?, *kedua*, Bagaimana skema pertanggungjawaban dana hibah yang bersumber dari APBD pada PCNU Tulungagung?, dan *ketiga*, bagaimana konsepsi pengaturan pengelolaan dan pertanggungjawaban Dana Hibah dari APBD menurut Hukum Keuangan Negara di Indonesia?. Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis dan mengetahui skema pengelolaan dan pertanggungjawaban dana hibah dari APBD Kabupaten Tulungagung Tahun 2021 di PCNU Tulungagung, serta untuk memahami konsepsi pengaturan pengelolaan dan pertanggungjawaban Dana Hibah dari APBD menurut Hukum Keuangan Negara di Indonesia.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif yang dilakukan dengan cara penelitian lapangan (*Field Research*) dan menggunakan metode Yuridis Empiris untuk menganalisa implementasi ketentuan hukum normatif secara langsung (*in action*). Sumber data yang digunakan adalah diambil dari sumber data Primer dan data Sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan studi dokumentasi. Sedangkan metode analisis data dalam penelitian ini menggunakan metode analisis dengan menggunakan cara berfikir deduktif, dimana dalam metode deduktif ini adalah cara analisis kesimpulan umum yang diuraikan menjadi contoh yang konkrit atau fakta-

fakta untuk menjelaskan kesimpulan umum menjadi khusus yang bersifat kualitatif yang diperoleh dari metode pengumpulan data. Dari hasil data yang diperoleh diuraikan secara deskriptif yang menggambarkan keadaan dilapangan.

Dari penelitian ini peneliti telah menemukan bahwa dalam pelaksanaan proses pengelolaan dan pertanggungjawaban dana hibah di PCNU Tulungagung yaitu: *pertama*, dalam proses pengelolaan anggaran Dana Hibah dari APBD di PCNU Tulungagung telah sesuai dengan ketentuan perundang-undangan, dan telah dialokasikan sesuai dengan isi perjanjian di dalam Nota Perjanjian Hibah Daerah (NPHD). *Kedua*, dalam skema pelaporan pertanggungjawaban dana hibah telah dilaksanakan dengan memenuhi syarat-syarat pelaporan penggunaan anggaran dana hibah daerah yang menjadi bagian dari keuangan negara, dimana ketentuannya juga telah diatur dalam ketentuan perundang-undangan dan aturan turunannya. *Ketiga*, konsepsi pengaturan pengelolaan APBD pada dasarnya merupakan kekuasaan Presiden yang merupakan kepala pemerintahan yang mengatur urusan keuangan negara. Dalam kekuasaannya tersebut Presiden dapat melimpahkannya kepada struktur pemerintahan di bawahnya termasuk Kepala Daerah. Maka dalam hal ini pemerintah daerah mendapatkan kewenangan untuk mengelola keuangannya dalam bentuk APBD yang disahkan dalam Peraturan Daerah bersama DPRD. Dalam APBD tersebut terdapat anggaran yang dialokasikan untuk bantuan dana hibah kepada organisasi kemasyarakatan, sehingga dalam hal ini organisasi kemasyarakatan berhak mendapatkan hak dan kewajiban untuk mengelola dan mempertanggungjawabkan anggaran dana hibah dengan memenuhi syarat-syarat dan ketentuan dalam aturan perundang-undangan yang berlaku.

ABSTRACT

Achmad Ilham Sulaiman, 12103193020, *Analysis of Management and Accountability of Grant Funds Sourced from the APBD in the Perspective of State Financial Law (Case Study at PCNU Tulungagung)*, Advisor: Muksin, S.H., M.H.

Keywords: Management, Accountability, Grants, State Finance Law.

Problems in the management and accountability of budget grants from the APBD that have occurred and become cases of criminal acts of corruption recently, as the basis for carrying out an analysis at the PCNU Tulungagung as the recipient of grants from the Tulungagung Regency APBD in 2021. So that from the results of this research it is hoped that later can provide an understanding regarding the conception of grant budget arrangements from the APBD which are part of the State Finance system which has been regulated in the Regulation of the Minister of Home Affairs Number 99 of 2019 concerning amendments to the Regulation of the Minister of Home Affairs Number 32 of 2011 concerning Guidelines for Giving Grants and Social Assistance Sourced from the Regional Revenue and Expenditure Budget.

In this study, researchers raised several problem formulations, namely: First, What is the system for managing grants sourced from the APBD at PCNU Tulungagung? second, What is the accountability scheme for grant funds sourced from the APBD at PCNU Tulungagung? and third, how is the conception of the management and accountability arrangements for grants from the APBD according to the State Finance Law in Indonesia? The purpose of this study was to analyze and find out the scheme for the management and accountability of grants from the 2021 Tulungagung Regency APBD at the PCNU Tulungagung, as well as to understand the conception of the management and accountability arrangements for grants from the APBD according to Indonesian State Finance Law.

The research method used in this research is qualitative which is done by way of field research (Field Research) and using the Juridical Empirical method to analyze the implementation of normative legal provisions directly (in action). The data source used is taken from primary data sources and secondary data. Data collection techniques used are observation, interviews, and documentation studies. While the method of data analysis in this study uses analytical methods using deductive thinking, where in this deductive method is a way of analyzing general conclusions which are described into concrete examples or facts to explain general conclusions into special qualitative ones obtained from the data collection method. data. From the results of the data obtained described descriptively which describes the situation in the field.

From this research, researchers have found that in the implementation of the management and accountability process for grant funds at PCNU Tulungagung, namely: First, in the process of managing the grant budget from the APBD at PCNU Tulungagung it has complied with statutory provisions, and has been allocated according to the contents of the agreement in the Regional Grant Agreement Note (NPHD). Second, in the grant accountability reporting scheme it has been carried out by fulfilling the requirements for reporting on the use of regional grant fund budgets which are part of the state finances, where the provisions have also been regulated in statutory provisions and derivative regulations. Third, the concept of regulation of APBD management is basically the power of the President who is the head of government that regulates state financial affairs. In this power, the President can delegate it to the government structures under him, including the Regional Head. So in this case the regional government gets the authority to manage its finances in the form of the APBD which is ratified in a Regional Regulation with the DPRD. In the APBD there is a budget allocated for grant aid to social organizations, so that in this case social organizations are entitled to rights and obligations to manage and be accountable for the grant budget by fulfilling the terms and conditions in the applicable laws and regulations.

الملاخص

أحمد إلهام سليمان 12103193020 تحليل إدارة ومساءلة أموال المنح مصدرها ميزانية مالية في منظور القانون المالي للدولة (دراسة حالة في مجلس الفرعية نحضة العلماء بتلونج اجونج) ، المستشار: محسين، الماجستير.

الكلمات المفتاحية: الإدارة ، المساءلة ، المنح ، قانون مالية الدولة.

مشاكل في إدارة ومساءلة منح الموازنة من ميزانية مالية التي حدثت وأصبحت حالات من أعمال الفساد الإجرامية مؤخرًا ، كأساس لإجراء تحليل في تولونج اجونج كمتلقي للمنح من تولونج اجونج ميزانية مالية في عام 2021. لذلك ، من خلال نتائج هذا البحث ، من المأمول أن يوفر لاحقًا فهمًا فيما يتعلق بمفهوم ترتيبات ميزانية المنح من ميزانية مالية والتي تعد جزءًا من نظام مالية الدولة الذي تم تنظيمه في لائحة وزير الداخلية رقم 99 لسنة 2019 بشأن التعديلات على لائحة وزير الداخلية رقم 32 لسنة 2011 بشأن المبادئ التوجيهية لمنح المنح والمساعدات الاجتماعية المستمدة من ميزانية الإيرادات والنفقات الإقليمية.

في هذا البحث ، أثار الباحث عدة صيغ للمشاكل ، وهي: أولاً، ما هو نظام إدارة المنح المقدمة من ميزانية مالية في مجلس الفرعية نحضة العلماء تولونج اجونج؟ ثانية، ما هو مخطط المساءلة لأموال المنح التي يتم الحصول عليها من ميزانية مالية في مجلس الفرعية نحضة العلماء تولونج اجونج؟ وثالث، كيف يتم مفهوم ترتيبات الإدارة والمساءلة للمنح من ميزانية مالية وفقًا لقانون مالية الدولة في إندونيسيا؟ كان الغرض من هذه الدراسة هو تحليل ومعرفة مخطط الإدارة والمساءلة للمنح من 2021 تولونج اجونج ميزانية مالية في تولونج اجونج ، وكذلك لفهم مفهوم الإدارة وترتيبات المساءلة للمنح من ميزانية مالية وفقًا لقانون مالية الدولة الإندونيسي.

إن منهج البحث المستخدم في هذا البحث نوعي ويتم عن طريق البحث الميداني (بحث ميداني) واستخدام الطريقة القانونية التجريبية لتحليل تنفيذ الأحكام القانونية المعيارية مباشرة) في العمل. (مصدر البيانات المستخدم مأخوذ من مصادر البيانات الأولية والبيانات

الثانوية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات ودراسات التوثيق. بينما تستخدم طريقة تحليل البيانات في هذه الدراسة طرقاً تحليلية باستخدام التفكير الاستنتاجي ، حيث تكون في هذه الطريقة الاستنتاجية طريقة لتحليل الاستنتاجات العامة التي يتم وصفها في أمثلة أو حقائق ملموسة لشرح الاستنتاجات العامة إلى استنتاجات نوعية خاصة تم الحصول عليها من طريقة جمع البيانات . البيانات. من نتائج البيانات التي تم الحصول عليها وصفاً وصفيًا والتي تصف الوضع في الميدان.

من هذا البحث ، وجد الباحثون أنه في تنفيذ عملية الإدارة والمساءلة لأموال المنح في مجلس الفرعية نخبه العلماء تولونج اجونج ، وهي: أولاً، في عملية إدارة ميزانية المنحة من ميزانية مالية في مجلس الفرعية نخبه العلماء تولونج اجونج ، فقد امتثلت للأحكام القانونية ، وتم تخصيصها وفقاً لمحتويات الاتفاقية في مذكرة اتفاقية المنحة الإقليمية. ثانية، في مخطط إعداد تقارير المساءلة عن المنح ، تم تنفيذه من خلال الوفاء بمتطلبات الإبلاغ عن استخدام ميزانيات المنح الإقليمية التي تشكل جزءاً من المالية العامة للدولة ، حيث تم أيضاً تنظيم الأحكام في الأحكام القانونية واللوائح المشتقة. ثالثاً، فإن مفهوم تنظيم إدارة ميزانية مالية هو في الأساس سلطة الرئيس الذي هو رئيس الحكومة التي تنظم الشؤون المالية للدولة. في هذه السلطة ، يمكن للرئيس تفويضها إلى الهياكل الحكومية التابعة له ، بما في ذلك الرئيس الإقليمي. لذلك في هذه الحالة ، تحصل الحكومة المحلية على السلطة لإدارة شؤونها المالية في شكل ميزانية مالية الذي تم التصديق عليه في لائحة إقليمية مع يوجد في ميزانية مالية ميزانية مخصصة لمنح المساعدات للمنظمات الاجتماعية ، بحيث يحق للمنظمات الاجتماعية في هذه الحالة الحقوق والالتزامات لإدارة ميزانية المنحة وتكون مسؤولة عن الوفاء بها من خلال استيفاء الشروط والأحكام في القوانين واللوائح المعمول بها.